



Para su consulta vía Internet ingresa a la página www.aldf.gob.mx







Fecha 28-MAY-2017

Página PP L4

Sección nacion - metropo WII LEGISLATURA

LA BATALLA POR EL EDOMEX

Los mensajes en la recta final

"Soy un demócrata (...), el único con la experiencia que exige gobernar un estado tan grande y complejo como el Edomex"

ALFREDO DEL MAZO Candidato del PRI

"Vamos a ganar por siete puntos, vamos a dar un nocaut para que sea legitimo el triunfo (...) Vamos súper requetebién"

DELFINA GÓMEZ Abanderada de Morena "No estoy financiado por los gobiernos. del presidente Enrique Peña Nieto, ni de Eruviel Ávila o cualquier otro personaje"

JUAN ZEPEDA Candidato del PRD "En la politica hav Josefina para rato, hasta que me saquen en una caja de pino. Seguiré al lado de la gente porque vov a ganar"

JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA Candidata de AN

Candidatos llegan a la recta final

- A siete días de celebrar elecciones en el Estado de México, los abanderados de los partidos políticos dan sus balances de campaña y se preparan para el 4 de junio
- En el caso de una derrota, los aspirantes señalan que serán respetuosos de las instituciones y del voto de los mexiquenses, pero se pronuncian en contra de las irregularidades el día de los comicios



Alfredo del Mazo Maza

Candidato del PRI al gobierno del Edomex

"Respetaré decisión de la ciudadanía"

Aspirante tricolor insiste en que es el más capacitado para gobernar

JUAN MANUEL BARRERA

-juan.barrera@cluniversal.com.mx

Ifredo del Mazo, candidato del PRI, FVEM, Nueva Alianza y Encuentro Social al gobierno del estado de México, se definió como democrata y aseguró que respetant la decisión de la ciudadanía en los comicios del próximo 4 de Junio.

Añadió que los sondeos indican que es el candidato con más posibilidades de ganar la elección y serán los otros partidos políticos los que recurran a tribunales, los cuales confirmarán su triunfo.

El abanderado tricolor contestó por escrito las preguntas planteadas por EL UNIVERSAL para la realización de este ejercicio con los candidatos.

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha^{28-MAY-2017}

Página PV.1.4

Sección viaco a met vapo I vil LEGISLATURA

¿Cuál es el corte de caja de su campaña?, ¿cuánto han gastado y cómo ven el cumplimiento de sus metas?

-Tanto mi precampaña como mi campaña han estado marcadas por la austeridad. Como me comprometí desde un principio, mi campaña ha sido austera y no ha implicado gastos onerosos, lo cual contrasta con las campañas de otros partidos. A principios de mayo habíamos gastado menos que los otros tres partidos considerados grandes.

Los mexiquenses merecen campañas sencillas y de propuestas, sin gastos excesivos. Con esta convicción de austeridad, la cual también implementaré como gobernador, estoy seguro de que respetaremos los topes establecidos.

Si el resultado del 4 de junio le es adverso, ¿lo respetará? ¿Por cuántos puntos aceptaría la derrota?

-- Esta es mi tercera elección. Gané para ser presidente municipal de Huixquillucan y gané para ser diputado federal por mi distrito. Soy un demócrata que siempre ha respetado las instituciones y, sobre todo, la decisión de la ciudadanía. Sigo concentrado en mi campaña, trabajando en ganarme la confianza de cada vez más mexiquenses y seguro de que tendremos un excelente resultado. Soy el candidato con las mejores propuestas y el único con la

"Yo estoy confiado en que los mexiquenses tomarán la mejor decisión al momento de emitir su voto. Debemos respetar la decisión de los mexiquenses"

experiencia que exige gobernar un estado tan grande y complejo como lo es el Estado de México.

¿Cree que la elección se definirá en tribunales? ¿Recurrirá a ellos en caso de perder por escasa diferencia?

 Yo estoy confiado en que los mexiquenses tomarán la mejor decisión al momento de emitir su voto. Debemos respetar la decisión de los mexiquenses. Si la oposición decide llevar la elección a los tribunales, serán entonces estas instituciones electorales las que se encarguen de confirmar nuestro triunfo.

¿Qué significa para el PRI perder el Estado de México?

-No sabría decirte qué significa perderlo, nunca lo hemos perdido y no lo vamos a perder. •



Josefina Vázquez Mota

Candidata del PAN al gobierno del Edomex

"De la política me sacarán en caja de pino"

Asegura que será la gobernadora mexiquense del cambio

SUZZETE ALCÂNTARA

-metropoli@eluniversal.com.mx

a candidata del PAN al gobierno del Estado de México, Josefina Vazquez Mota, asegura que solo la sacarán de la polifica en un caja de pino, no antes ni después de las elecciones del 4 de lunio.

En entrevista con EL UNIVERSAL, advierte que de darse el robo de umas su partido, y ella misma, estaría por Impugnar

Insiste en que el INE debe atraer los comicios, dado que las autoridades electorales en la entidad han puesto límites a excesos de campaña.

¿Cómo va la campaña?

-Me siento muy contenta. Primero porque es una campaña cercana a la gente, he podido caminar en casi todos los sectores. Hemos escuchado a los niños, jóvenes, adultos mayores, sectores desprotegidos y lo que he encontrado en cada sector del Estado de México es que han sido invisibles para el PRI.

¿Cuál es su balance de la campaña?

- Es un positivo. Por un lado, al caminar el estado se va haciendo realidad lo que sabíamos, que es un estado sin ley, donde no hay orden. La petición más repetida es poner orden.

¿Ha pensado en la impugnación, de acuerdo a los resultados?

-Vamos a pedir observadores internacionales para que estén atentos. Claro impugnaríamos el robo de umas, cualquier acción contra de la legalidad.

De perder la elección, ¿se retiraría?

Estoy convencida que voy hacer la gobernadora.

¿Hay Josefina para rato?

-Por supuesto, hasta que me saquen en caja de pino seguiré de lado de la gente.

"Al caminar el estado se va haciendo realidad lo que sabíamos, que es un estado sin ley, donde no hay orden. La petición más repetida es poner orden"







Fecha 28-MAY-2017

Página

NN 14

Sección nocio umetropo I VII LEGISLATURA

La voz de la ciudadanía

¿La alianza Elba Esther Gordillo y Morena, qué dice?

—Lo unico que deja en claro es que no hay nada de honestidad vallente, todo es mentira, porque hasta hace poco el jefe polífico de Delfina [Andrés Manuel López Obrador], dijo que era vergonzante la mafia del poder pero cuando se trata de un voto entonces hace alianza.

¿Oué tiene de diferente esta campaña con la de 2012?

—Muchas cosas, empezando porque esta es una campaña en el que partido está acompañando, amopando, lo vimos con la presencia de los gobernadores, del presidente [Ricardo] Anaya, Margarita Zavala, el partido en el Estado de México. Es una campaña diferente porque México ha cambiado, hay un hartazgo ciudadano, con un dolor profundo de las familias. ●



Delfina Gómez Álvarez

Candidata de Morena al Gobierno del Edomex

"Debemos dar un knockout legítimo"

La maestra texcocana dice estar muy agradecida con el apoyo de la gente

MISAEL ZAVALA

-metropoli@eluniversal.com.mx

A unos días para la elección del 4 de junio, la candidata de Morena, Delfina Gómez, afirma que busca dar un *knockout* de siete puntos de ventaja para que "el gane" en las urnas sea legítimo.

La texcocana ni siquiera analiza la respuesta cuando se le pregunta por cuántos puntos estaría dispuesta a aceptar la derrota. Para ella, un solo voto basta para admitir que perdió la elección del Estado de México, pues su oficio de maestra le ha enseñado a respetar a las instituciones. "Que sea un voto, pero un voto ganado a la buena", afirma.

En una modesta fonda de Atizapán, Delfina Gómez repite su famosa frase "vamos súper requeté bien", la misma que ha quedado plasmada en lonas y pegotes de su campaña.

La mirada le cambia cuando menciona al PRI y que "harán lo imposible para no perder".

"Porque finalmente ellos [el PRI], quieren destrozar a una servidora a través de una guerra sucia y eso a mí se me hace una falta de principios y una falta de una filosofía pulítica. Que sea con el trabajo, con las propuestas, con el desempeño y no con la denostación", asevera. Para los comicios pide dos cosas: que las instituciones electorales hagan su trabajo con equidad; y que los partidos dejen a los ciudadanos participar de manera libre, que no compren su voluntad ni su dignidad.

¿Cuál sería el corte de su campaña hasta el momento?

—Te puedo que me siento muy agradecida con la ciudadanía, pero sobre todo muy orgullosa de ver que día a día cambian su participación de pasiva a activa. Llegan a dar propuestas, quieren ser escuchados.

¿Cómo ve el aumento en las preferencias? Las encuestas la colocan en los primeros lugares.

—Vamos súper requeté bien. Le digo al equipo que no debemos confiamos, debemos de obligamos a echarle más ganas.

"Es dificil que ellos [el PRI] quieran perder el poder. No les preocupa perder la contienda, les preocupa perder el poder para el abuso de autoridad"

¿Necesita un buen margen de votos para ganar?

—Debemos dar un *knockout* para que sea legítimo el gane. Tenemos que ganar con un buen margen para que pueda legitimarse el triunfo.

¿De lo contrario hay temor de que vayan a tribunales, y así el PRI dar un revés a la elección?

—Sí, es difícil que ellos [el PRI] quieran perder el poder. No les preocupa perder la contienda, les preocupa perder el poder para el abuso de autoridad, para sus lujos y ostentaciones.

¿Respetará los resultados del 4 de junio?

—Sí, como maestra siempre me han enseñado a ser respetuosa con las instituciones y los ciudadanos. ●

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 28-MAY-2017

Página W. 1.4

Sección noce n. me ropo II vii LEGISLATURA



Teresa Castell de Oro

Candidata independiente al gobierno del Edomex

"Soy muy brava, soy una mujer empresaria"

La aspirante independiente se deslinda de nexos con algún partido

REBECA JIMÉNEZ

-rebeca.jimenez@eluniversal.com.mx

66 No soy Slim, ni Peralta; soy una empresaria que forjó su empresa con mucho trabajo, que a los 16 años tuvo que trabajar limpiando casas para mantener a su hija mientras estudiaba en el Conalep, pero yo no quiero una historia de lástima; soy una mujer productiva, por eso soy brava, porque mi vida ha sido de adversidades", dijo Teresa Castell de Oro, candidata independiente a la gubernatura del Estado de México.

Contadora fiscal por el Conalep Tlalnepantla 1, de donde egresó en 1989, Castell señaló que es la única de los cinco candidatos que quieren gobernar el Estado de México que genera empleo.

¿Quién habla mejor, yo o Delfina? A mí no me vengan a engañar. Tengo una carrera de profesional [técnico] en una escuela de gobiemo, la cual cursé a los 16 años mientras mantenía una niña y trabajaba como sirvienta", afirmó la empresaria.

"Y tampoco es vergonzoso haber trabajado así, porque es la única forma de llevar dinero a tu hogar cuando tienes esa edad, porque no sabes hacer otra cosa y lo hice limpiando las casas de las amigas de mi suegra, para poder

mantener y comprar lo necesario para mi hija, pero tampoco lo ando hablando porque no busco ser la Rosa de Guadalupe como Delfina", señaló Teresa Castell.

Originaria de Monterrey, Nuevo León, Teresa Castell llegó al Estado de México a los 14 años de edad, donde vivió en Tlalnepantla, Coacalco y ahora en Lerma.

Como empresaria, Castell rechazo ser propietaria de 25 salones de fiestas infantiles. "Sólo soy la creadora del concepto, porque cada franquicia tiene un dueño diferente". Tampoco "tengo contratos, ni una sola licitación con algún gobierno, ni yo ni mi familia, jamás hemos tenido un nexo y eso cualquiera lo puede revisar, eso me hace independiente", reiteró. Luego de que se difundieran fotografías tomadas hace tres años y medio, en las que aparece con gobernadores y con el hoy candidato del PRI, Alfredo de Mazo Maza, asegura jamás lo volvió a ver o reunirse con él.

"Es como cuando te tomas fotos con un artista, nada más que

"Limpié casas de las amigas de mi suegra para comprar lo necesario para mi hija, pero no lo ando hablando porque no busco ser la 'Rosa de Guadalupe' como Delfina"

estos artistas me resultaron muy malos, pésimos", aseveró. "La única relación que tuve con Eruviel Ávila y con otros gobernadores, como el perredista Silvano Aureoles, fue como líder del sector empresarial y cuando formé parte de un consejo coordinador", apuntó Castell de Oro

En abril de este año, al obtener la candidatura independiente, Castell afirmó que rechazaría el financiamiento público para su campaña política "como un acto de congruencia y un ejemplo para que los partidos hagan lo mismo y dejen de sangrar al pueblo". Sin embargo a un mes de esa declaración, la candidata independiente aceptó ese recurso, "porque ya está etiquetado y si no tomo ese dinero, sería sancionada. Acepté 900 mil pesos para que mi candidatura sea conocida".

•



Juan Zepeda Hernández Candidato del PRD al gobierno del Edomex

"La única posibilidad, que declinen por mí"

El perredista niega que su campaña sea financiada por el PRI o el PAN

EMILIO FERNÁNDEZ

-emilio.fernandez@eluniversal.com.mx

l candidato perredista a la gubernatura del Estado de México, Juan Zepeda, anticipó que no declinará a favor de algún aspirante y da la blenvenida a los abanderados de otros partidos que se sumen a su provecto de gobierno que, asegura, es el único que podra resolver los problemas que enfrentan los ciudadanos. En entrevista con EL UNIVERSAL, negó que existan acuerdos entre las cúpulas del PRD y Morena para que en la etapa final de la campaña se adhiera con la aspirante de ese instituto político, Delfina Gómez Álvarez.

Desmintió los señalamientos de que su precampaña y campaña hayan sido financiados por los gobiernos del presidente Enrique Peña Nieto y de Eruviel Ávila, así como por cualquier otro personaje de la vida política nacional.

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha^{28-MAY-2017}

Página .

PPILLY

Sección Macion Metropo VII LEGISLATURA

A menos de 20 días de que termine la campaña ¿cuál es el balance que haria?

—Positivo. Al inicio nadie esperaba que fuera tan exitosa. Algunos auguraban que ibamos a perder el registro, pero cuando empezamos el PRD se volcó a las calles con buenas propuestas, sensatas. Como candidato a donde me invitan voy, no le saco a los debates, aprovecho mi experiencia administrativa, los buenos resultados, el hecho de que no traigo acusaciones y que también traigo la experiencia en el gobierno.

¿No hay posibilidades de que decline a favor de Delfina, como se ha manejado en los últimos días?

—La única posibilidad que abro es que declinen por mí.

Hay rumores de que el dirigente de Alternativa Democrática Nacional, Héctor Bautista López, se reunió con dirigentes de Morena para una posible declinación en esta última etapa, ¿es cierto?

—No tengo conocimiento. Estamos echados para adelante, el efecto de ese segundo debate fue colateral para todos, el único candidato que destacó fui yo y eso convenció a más gente. "Estoy como el Correcaminos, visitando municipios. En dos meses les estoy dando el susto de su vida, imaginate en tres, les ganamos la República, ¿no?

Hay numores de que ha sido financiada la precampaña y campaña por el gobierno de Eruviel Ávila y el de Peña Nieto, ¿qué responde a eso?

-Que traigan algo novedoso, esas versiones son de octubre.

El morenista Emilio Ulloa acusó que el ex gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, financia su campaña

-A este paso van a revivir al Tío Gamboín y van a decir que hasta él me está dando regalos.

¿Qué vamos a ver en los últimos días de campaña?

—Estoy como el Correcaminos, visitando municipios por aquí por allá. En dos meses les estoy dando el susto de su vida, imagínate en tres, les ganamos la República, ¿no? ●



Óscar González Yáñez

Candidato del PT al gobierno del Edomex

"Con AMLO hay amor y desamor"

 La intención de Andrés es desfondar al PRD y PT en la contienda

REBECA JIMÉNEZ Corresponsal

-rebeca Jimenez@eluniversal.com.mx

scar González Yáñez consideró que la relación política con Andrés Manuel López Obrador es de amor y desamor. En entrevista previa a que anunciara su declinación en favor de Delfina Gómez, el entonces candidato petista reiteró que iría sólo a la contienda en el Estado de México.

López Obrador les hizo un llamado para una alianza de facto, pero no quiso hablar directamente contigo —El ultimátum de Andrés es poco serio, él sabe qué teléfonos marcar, a mi me ha llamado cientos de veces, él sabe cómo hacerlo. ¿Qué percibo yo con ese llamado público?, lo que percibo es una intención de desfondar al PRD y al PT. Y cómo él mismo dice "amor con amor se paga. Al rato va a decir 'los dirigentes no quisieron, le hago llamado a la militancia'.

¿Culparlos de una eventual derrota de la izquierda?

 Culparnos de una derrota. Me parece poco seria la forma en que nos quiere bolsear Andrés

¿Bolsear? ¿Por qué bolsear?

Nos quiere sacar nuestro capital político.

¿Tu aportaste dinero a Andrés Manuel?

—Como Partido del Trabajo del Estado de México aportamos en especie, convocabamos gente para las movilizaciones y eso tiene un costo, ahí aportábamos. Nada de que nos tengamos que arrepentir.

¿Cuándo dejan de aportar recursos a AMLO?

—Cuando nace Morena, ahí ya no. No fue una ruptura, quedamos con una relación fraterna, ya no tan intensa o tan intima. Nosotros ayudamos a Andrés en 2006, después de que el PRD lo dejó a su suerte, nosotros lo apoyamos.

El INE reporta que tuvieron ingresos por 11 millones de







Fecha 28-MAY-2017

Página MANA

Sección nata metropo Ivil LEGISLATURA

La voz de la ciudadania

"El PT tuvo una crisis de identidad, era un partido muy aliancista y tenemos la necesidad de reafirmar que somos un partido de izquierda, no de alianzas"

pesos y gastos de un millón, ¿qué pasa con los recursos?, ¿reciben y no gastan?

-El contador de la campaña del PT afirma que es porque no hemos terminado de pagar algunas cosas que encargamos. Ya es dinero comprometido que al día de hoy ya se ejerció.

¿Por qué no una alianza con el PRD?

-Por un problema de identidad, el PT tuvo una crisis de identidad, era un partido muy aliancista y tenemos la necesidad de reafirmar que somos un partido de izquierda, no un partido de alianzas. Ese es el tema y la gubernatura del Estado de México, como es muy atractiva a nivel nacional, te permite posicionar conceptos del PT. Porque nosotros consideramos que el PRD y Morena son socialdemócratas.

o La Jornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

VII LEGISLATURA



Fecha 28-MAY-2017

Página

8

Sección Politica

Zepeda no declinará, insiste ADN

ALMA E. MUÑOZ

La corriente Alternativa Democrática Nacional (ADN), a la que pertenece Juan Zepeda, candidato del PRD a la gubernatura del estado de México, reiteró que éste no declinará en favor de Delfina Gómez Álvarez, abanderada del partido Morena.

"El PRD no se va a vencer a los caprichos de una persona que usa el estado de México para sus intereses a la Presidencia de la República", afirmó el senador Luis Sánchez, coordinador de campaña de Zepeda e integrante de esa corriente.

En tanto, Alejandra Barrales, presidenta del PRD, reiteró ayer en redes sociales que su candidato es "el único que crece en preferencias día con día" y que los mexiquenses han encontrado en él "a la persona que representa sus causas y anhelos de cambio".

Por otro lado, Gilberto Ensástiga, de la corriente Militantes de Izquierda, consideró que Zepeda no debe descartar la alianza con Morena. "Aún estamos a tiempo; él sabe quién tiene la mayor expectativa de triunfo", sostuvo.

No obstante, reconoció que la

campaña en el estado de México "ha sido exitosa para el PRD, pero tiene que ver más con el papel de Juan (Zepeda)", y consideró que lo fundamental en el actual proceso electoral es "sacar al PRI" del gobierno.

El presidente de Morena, Andrés Manuel López Obrador, ha convocado a los partidos de izquierda a que apoyen a Delfina Gómez. El viernes, Óscar González Yáñez, candidato del PT, declinó en favor de la morenista.

A su vez, Juan Zepeda rechazó el llamado de López Obrador y ha pedido que sea Gómez quien decline. El partido Movimiento Ciudadano no tiene abanderado a la gubernatura, pero a convocado a sus militantes a que voten el 4 de junio por Delfina Gómez.







Llama panista a sumar fuerzas opositoras

MARÍA ELENA SÁNCHEZ

SALTILLO-En un acto de cierre de campaña, el panista Guillermo Anaya hizo un llamado a los simpatizantes de sus contendientes Armando Guadiana y Javier Guerrero a que se sumen a su proyecto a fin de lograr un triunfo contundente sobre el PRI el 4 de junio.

A lo largo de su campaña, el candidato de la coalición Alianza Ciudadana por Coahuila invitó al abanderado de Morena y al independiente a conformar un frente opositor, con él a la

Sin embargo, ambos candidatos rechazaron declinar a favor del panista.

En el Lienzo Charro luciendo a su máxima capacidad, Anaya reiteró su oferta de un gobierno incluyente que combata la corrupción y castigue al ex mandatario Humberto Moreira y al Gobernador Rubén Moreira por el desvío millonario de

recursos de los coahuilenses en que han incurrido.

Invitó a simpatizantes y militantes de Acción Nacional a que acudan a las urnas a fin de derrotar de una vez por todas al PRI y su candidato al Gobierno del estado, Miguel Riquelme, a quien llamó "el achichincle de los Moreira".

Acompañado del Ricardo Anaya, líder nacional del blanquiazul; Margarita Zavala, ex Primera Dama y aspirante presidencial, y los

Gobernadores panistas José Rosas Aispuro, de Durango, y Francisco Vega, de Baja California, entre otros invitados, el candidato del blanquiazul se comprometió atender la salud de los coahuilenses.

Al mediodía Anaya tuvo cerró campaña en Piedras Negras y Acuña. Hoy lo hará en Monclova, lunes y martes se concentrará en la región carbonífera y concluirá el miércoles en Torreón.

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Fecha^{28-MAY-2017}

Página PP-8

Sección Locida





 A uma semana de la elección en el Edomex, un colaborador de Delfina Gómez durante su administración en Texcoco y 500 personas más se suman a la campaña de Vázquez Mota.

Morenistas

 Ex colaboradores de Gómez Álvarez anuncian que se van a nutrir la campaña de la panista

SUZZETE ALCANTARA

-politica@eluniversal.com.mx

A una semana de la elección del 4 de junio, el ex director de desarrollo económico del gobierno municipal de Texcoco en la administración de la hov candidata de Morena, Delfina Gómez, Juventino Larriva, junto con más de 500 texcocanos, decidió sumarse a la campaña de Josefina Vázquez Mota.

El ex morenista señaló que la decisión se debe a que desaprueban la actitud de los dirigentes municipales del partido encabezado por Andrés Manuel López Obrador, quienes, dijo, no tienen compromiso social.

"Además de que aumentaron los casos de corrupción dentro del partido y la obstrucción, así como la manipulación de la libertad de expresión de los texcocanos", destacó.

Después del anuncio, Larriva responsabilizó a Morena y sus dirigentes de cualquier atentado en su contra, "mi familia o de un miembro de mi grupo".

Vázquez Mota dijo que a Morena lo que le importa es el dinero y aliarse con quien sea, "aunque años antes el dirigente haya dicho que un sólo encuentro con Elba Esther Gordillo tiraría a pedazos su dignidad y hoy son socios", precisó.

Con esta suma, al menos 34 liderazgos del PRI, 30 del PES, 20 del PT, 8 del PRD y dos de Morena se habrán adeherido al proyecto de la panista.

Entre los más destacados, por el PRI: Cuauhtémoc Sánchez. ex presidente de Tlalnepantla; Víctor González, ex regidor en Zinacantepec; Susana Navarro, ex interante de la CNOP; el líder transportista José Luis Sánchez (CNOP), y la líder juvenil Arleth Esthepanie. Del PRD, Jaime Espejel Lazca, ex alcalde de Chalco v ex diputado federal: Mercedes Carrera, Luis Martínez Jiménez y Juana Pérez Salas, ex regidoresen Tlalnepantla. De Morena, Larriva, y del PES, 13 ex candidatos a diputados y regidores en nueve municipios.

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

VII LEGISLATURA



Fecha 28-MAY-2017

Página

7

Sección Naccon

AMLO lanza el quinto ultimátum a PRD y MC

● Insiste en llamar a estos partidos a que cedan a su exigencia y se inclinen por Delfina en el Edomex

MISAEL ZAVALA

-politica@eluniversal.com.mx

En menos de un mes el presi-

dente nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, ha lanzado cinco ultimátums al PRD y a MC para que declinen en favor de la candidata morenista al gobierno mexiquense, Delfina Gómez Álvarez. De lo contrario, advintió el tabasqueño, se cierra la posibilidad de una allanza en la elección de 2018.

Ayer, desde Cosoleacaque, Veracruz, el dirigente partidista sumó un quinto ultimátum al sol azteca y al partido naranja para que apoyen a la candidata de su partido al gobierno del Estado de México. López Obrador fijó como plazo 24 horas, que se vence hoy, para que dichos partidos se definan.

"Ayer el Partido del Trabajo informó que declina a favor de la maestra Delfina. Estoy esperando a los dirigentes del PRD y MC hasta mañana [hoy] a ver qué sucede", dijo.

En un mitin para apoyar a sus candidatos de Veracruz, pidió a los dirigentes de PRD y MC que se definan, pues "son momentos de definición y digan si están a favor de la mafia del poder o de lado del pueblo".

Hoy el tabasqueño cerrará campaña con la candidata de Morena al gobierno del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, y lo hará en ciudad Nezahualcóyotl, donde espera la respuesta del PRD y MC.

En los últimos cuatro ultimátums, el abanderado del PRD al gobierno mexiquense, Juan Zepeda, ha rechazado declinar por su adversaria. Mientras que Movimiento Ciudadano, que no tiene candidato, también se ha negado a apoyar a Delfina.

El primer ultimátum fue el 5 de mayo en Nayarit; el segundo el 19 de mayo en Nezahualcó-yotl; el 25 de mayo reincidió a través de un video. Tras ese tercer llamado, el PT y su candidato, Óscar González Yáñez, cedieron y declinaron. Ayer insistió en Veracruz.

EL DATO

Insiste y espera.

Andrés Manuel López Obrador dijo que los dirigentes del PRD y MC tienen hasta hoy para apoyar a Delfina Gómez.



VII LEGISLATURA



Fecha 28-MAY-2017

Página _

6

Sección Macions/

Ofrece Castell respetar resultados

CLAUDIA SALAZAR

La candidata independiente a la gubernatura mexiquense, Teresa Castell, confía en que aún puede lograr apoyo de entre los indecisos.

Sin embargo, a una semana de los comicios, la empresaria dijo estar dispuesta a reconocer el triunfo de cualquier aspirante.

"Quiero salir a anunciar mi gubernatura, pero si no es así, estaré respetando lo que diga la gente.

"Hay que darle tranquilidad al estado y no seré una provocadora más, como lo que esperamos que suceda con ciertos partidos, que ya sabemos que son parte de un complot", advirtió.

Aun cuando afirma que es dificil manipular las elecciones, reconoce que es latehnte el riesgo de que haya compra de voto por parte de todos partidos políticos.

Convocó a los ciudadanos a captar con foto y video todas las irregularidades que perciban el 4 de junio.

"Si hay quejas de parte de

mis representantes distritales por compra del voto, tendremos que impugnar. Si hay señalamos de irregularidades, actuaremos", prometió.

Castell considera que su campaña pudo ser más exitosa, si las televisoras no la hubieran "ocultado".

"Las televisoras nos escondieron, nos ocultaron. Hicieron creer a la ciudadanía que solo había cuatro candidatos, pero en realidad éramos seis", reprochó.

oralornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 28-MAY-2017

Sección Politica

■ Se analizan varias quejas de líderes y consejeros

Litigan en instancias internas si Barrales sigue al frente del PRD

ALMA E. MUÑOZ

La legitimidad de Alejandra Barrales como presidenta del PRD aún se litiga en instancias partidistas.

De acuerdo con las denuncias presentadas por líderes de corrientes y consejeros nacionales, Barales no respeta las normas estatutarias, algunas de ellas para definir acuerdos trascendentales para el instituto político.

Las violaciones que se imputan a Barrales se refieren a su reincorporación al Senado siendo presidenta del PRD, no informar oportunamente sobre su propiedad en Miami y por abrir la posibilidad de una alianza con el PAN en 2018, al margen de los máximos órganos de decisión.

Los secretarios de Asuntos Municipales y Desarrollo Regional, Carlos Sotelo; de Políticas Alternativas de Seguridad Pública, Rey Morales, y de Fortalecimiento a la Militancia, Margarita Guillaumin, a finales marzo presentaron una queja en la Comisión Nacional

Jurisdiccional contra Barrales por presunta violación al artículo 111 de los estatutos perredistas, a raíz de que reasumió su cargo como senadora. Este caso aún no se resuelve.

El mismo mes, los consejeros nacionales Leonel Godoy, ex presidente del PRD; Delfino Ríos, Dorisol González, Zac Mukuy, Araceli Vargas y José Luis Martínez de Gante solicitaron a la Comisión de Vigilancia y Ética cancelar la afiliación de Barrales por violar una vez más el estatuto y el reglamento de ética partidista, al omitir en su declaración patrimonial el lujoso departamento que adquirió en Miami.

En respuesta a la comisión, Barrales pidió que esa queja se desechara por improcedente; argumentó que la denuncia se sustenta en notas periodísticas, que ella refutó, y dijo que la iniciativa 3de3, en la que presentó su declaración patrimonial, no está en el "ámbito material del reglamento de disciplina interna" del PRD.

por lo no se afecta el interés ni la esfera jurídica de los quejosos.

Además, destacó que Godoy Rangel y Martínez de Gante no acreditaron su afiliación al PRD al presentar la queja, como señala el artículo 27 del reglamento de la comisión de vigilancia y ética.

Barrales rechazó en el escrito que "por una presunta omisión de hacer público la totalidad de los bienes inmuebles que poseo" lesione los intereses del PRD y sus militantes, y que ello genere una percepción de corrupción, lo que provocaría —como acusaron sus denunciantes— que los ciudadanos no voten por el partido.

La semana pasada, Barrales y Ricardo Anaya, presidente del PAN, convocaron a crear un frente amplio opositor rumbo a las elecciones de 2018, que permita sacar al PRI de Los Pinos, lo que reactivó las críticas contra la dirigente y la exigencia de que se convoque a consejo nacional para determinar la ruta de renovación de la dirigencia nacional.

MILENI

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

VII LEGISLATURA



28-MAY-2017 **Fecha**

Sección Caldod

SACAR AL PRI DE LOS PINOS Y COMBATIR EL POPULISMO, EL OBJETIVO

Avalan frente líderes de AN en 8 entidades

Respaldan la propuesta los comités de Querétaro, Tabasco, QR, Yucatán, NL, Morelos, Oaxaca y la Ciudad de México, confirma Juan Pablo Adame

Elba Mónica Bravo y Alejandra Gudiño/México y Edomex

Ifrente amplio opositor rumbo a las elecciones de 2018 tiene buena aceptación entre liderazgos del PAN en Querétaro, Tabasco, Quintana Roo, Oaxaca, Nuevo León, Morelos, Yucatán y la Ciudad de México, informó el coordinador regional del PAN en el sureste, Juan Pablo Adame.

Comentó que el debate para la conformación del frente que anunciaron los presidentes del PAN y PRD, Ricardo Anaya y Alejandra Barrales, ya inició de manera informal en el panismo.

Confió en que una vez pasada la elección del 4 de junio el tema del frente se formalice en los comités regionales y en los órganos del CEN del PAN, porque el objetivo es ir contra el PRI para sacarlo de Los Pinos y combatir "el populismo" que representa Morena.

En entrevista, aseguró que por el momento son varios líderes quienes se han sumado de manera espontánea a la conformación del frente, porque "lo ven como algo necesario y por eso lo ven con buenos ojos".

Destacó la inclusión del frente que pretende sumar a todas las fuerzas políticas, académicos, intelectuales y miembros de organizaciones sociales para definir un proyecto de país que "deje de lado los intereses personales, el populismo y la corrupción".

Recordó que las alianzas electorales con el PRD en Veracruz, Quintana Rooy Durango resultaron ganadoras, con lo que coincidió con Anaya en el sentido de que es el momento para avanzar en definiciones de gobiernos de coalición.

Por lo pronto, aseguró que a ocho días de la elección en Coahuila, Nayarit, Veracruz y Estado de México, el panismo avanza y tendra buenos resultados.

Mencionó que la alianza PAN-PRD ganará la gubernatura en Nayarit, mientras que en Veracruz arrebatará al PRI los municipios de Xalapa y Veracruz, además de que llevan la delantera en Boca del Río y Medellín.

Despliegan fuerza

La Fepade puso en marcha un despliegue ministerial en el Estado de México, Coahuila, Navarit v Veracruz para evitar incidentes en las elecciones.

13 La coordinación durante los comicios incluye a las autoridades de seguridad pública, la Marina, el Ejército v la Policía Federal.

En lo que va del proceso, la Fepade ha recibido 658 denuncias: 330 fueron de Veracruz; 246, del Edomex; 50, de Coahuila, y 32 de Nayarit.

En el caso de Coahuila, afirmó que el PAN, con su candidato Guillermo Anaya, quien contiende por segunda ocasión, "ha ido de abajo hacia arriba".

Con presidenciables

La candidata del PAN al gobierno del Estado de México, Josefina Vázquez Mota, se comprometió a crear siete líneas del Mexibús, dos más del Tren Suburbano e igual número del Tren Ligero, además de conectar el Metro

on el Nuevo Aeropuerto Interracional de la Ciudad de México.

La candidata firmó en Cuautitlán Izcalli el pacto de movilidad "Yo me muevo Estado de México", igual que Óscar Ruiz, del Instituto Mexicano para la Competitividad; Angélica Vega, de World Resources Institute México; Moisés Alcalde, de Tláloc, y Mario Quintanilla, del Instituto de Políticas para el Desarrollo y el Transporte.

Acompañada por el ex titular de la Conagua José Luis Luegue Tamargo, la panista Vázquez Mota aseguró que su gobierno contempla también apoyar al sector transportista para renovar unidades y crear seis centros de transferencia modal, con una visión que incluya a personas con discapacidad.

Antes, en Soyaniquilpan de Juárez, la abanderada panista estuvo acompañada por los aspirantes presidenciales Ricardo Anaya, Rafael Moreno Valle y Margarita Zavala, quienes le mostraron su respaldó para ganar la elección del 4 de junio. M







28-MAY-2017 **Fecha**

Página _____2___

Sección Rimero

VII LEGISLATURA

CÁRDENAS REPRUEBA ALIANZA CON EL PAN

PUEBLA Pue. - Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano y Alejandro Encinas criticaron la decisión de la líder del PRD, Alejandra Barrales, de anunciar una alianza con el PAN.

Según Cárdenas Solórzano, entre los partidos "hay puntos de vista contrarios en los principios de uno y otro, cuestiones fundamentales donde sus posiciones son

opuestas".

En el foro nacional Llamado por México. en el que participaron representantes de la organización Por México Hoy, el perredista exhortó a construir un proyecto nacional que surja desde una visión regional.

- Fernando Pérez Corona



VII LEGISLATURA



Fecha^{28-MAY-2017}

Busca Osorio abonar a la gobernabilidad en comicios

 Se reúne en Segob con grupo plural de legisladores para un diálogo permanente

ARIADNA GARCÍA

-politica@eluniversal.com.mx

El secretario de Gobernación (Segob), Miguel Ángel Osorio Chong, se reunió con diputados y senadores para analizar las condiciones de gobernabilidad y seguridad en el marco de los procesos electorales a celebrarse el domingo 4

En Twitter, Osorio precisó que en el encuentro "con legisladores de distintos partidos, acordamos diálogo permanente que abone a condiciones de gobernabilidad y seguridad en las elecciones".

La reunión se realizó en la sede de la Segob, en donde Osorio Chong mostró las medidas que se han puesto en marcha para acompañar y apoyar, en el marco de sus atribuciones, a las autoridades de los estados que celebrarán comicios el próximo fin de semana.

El funcionario expuso que se instalaron y ya operan de manera permanente los Grupos de Coordinación Estatales con la participación de dependencias federales, locales y organismos electorales.

Señaló que se mantiene comunicación permanente con el Instituto Nacional Electoral (INE) a través de una mesa de trabajo, en la cual se acompaña a la autoridad electoral para asegurar el correcto desarrollo de las etapas

Osorio Chong expuso la necesidad de mantener un diálogo franco, cons-

tructivo y permanente entre autoridades y fuerzas políticas que permitan generar condiciones de estabilidad de cara a los comicios del 4 de junio.

La Segob informó que los legisladores compartieron sus opiniones y puntos de vista sobre los procesos señalando que el Congreso de la Unión, mediante la Comisión de Seguimiento a los Procesos Electorales 2017, habrá de implementar una agenda de trabajo para seguir de manera puntual a la jornada que permita abonar a un desarrollo armónico de la misma.

Por parte del legislativo, además de la presidenta de la Comisión, Pilar Ortega Martínez (PAN); asistieron a la reunión los senadores Diva Gastélum (PRI) y Isidro Pedraza Chávez (PRD), y los diputados Martha Hilda González Calderón (PRI), Karina Sánchez Ruiz (Panal), Vidal Llerenas

Morales (Morena) y Alejandro González Murillo (PES).

El secretario de Gobernación estuvo acompañado por el subsecretario de Enlace Legislativo y Acuerdos Po-

líticos, Felipe Solís Acero; el Oficial Mayor de la Secretaría, Jorge Márquez Montes, y el coordinador de Asesores del secretario, Guillermo Lerdo de Tejada Servitje. •







Fecha ^{*}

28-MAY-2017

Página

5

Sección Promeson

COAHUILA

"¡Fuera!, ¡fuera!", gritan los panistas

POR ALMA GUDIÑO

Corresponsal nacional@gimm.com.mx

SALTILLO. — El próximo gobernador de la entidad será Guillermo Anaya Llamas, los días del PRI y de los Moreira están contados, aseguró Ricardo Anaya al acompañar al candidato panista en el evento de cierre de campaña en la región sureste.

"En una semana, exactamente dentro de ocho días a estas horas vamos a estar festejando el triunfo contundente, en ocho días habremos ganado las elecciones con Memo Anaya", aseguró el líder nacional del PAN.

Ante estas declaraciones, los asistentes gritaron: "¡Fuera!, ¡fuera!".

Guillermo Anaya dijo que será el gobernador de la salud, pero sobre todo el de la transparencia y en contra de la corrupción.

Se manifestó contento de que su campaña haya permeado en el gusto del electorado, para que el voto lo favorezca el 4 de junio.

En el evento realizado en el Lienzo Charro Profesor Enrique González, ubicado en Jesús de Valle, al norte de la ciudad de Saltillo, Anaya Llamas, candidato de Alianza Ciudadana por Coahuila también estuvo acompañado por Margarita Zavala, exprimera dama y los gobernadores de Baja California Sur, Durango.







Fecha 28-MAY-2017

Página _____

Sección Prime

VERACRUZ ALCALDÍA XALAPA

Candidata declina en favor de PAN-PRD

La abanderada de Encuentro Social asegura que su decisión obedece a proyecto promujeres

NOTIMEX

nacional@glmm.com.mx

Brenda Aguilar, candidata del partido Encuentro Social a la presidencia municipal de Xalapa, Veracruz, declinó en favor del proyecto de la coalición PRD-PAN El Cambio Sigue.

La dirigente nacional del

Partido de la Revolución Democrática (PRD), Alejandra Barrales, acompañó a la abanderada a la presidencia municipal de Xalapa por la coalición, Ana Miriam Ferráez, y se anunció la declinación de Brenda Aguilar.

En conferencia de prensa conjunta, Brenda Aguilar declaró que su decisión de declinar obedece a que existe un proyecto encabezado por mujeres.

Alejandra Barrales reconocíó el trabajo de Ana Miriam Ferráez, el cual ha rendido frutos y su candidatura se enfila a la victoria. "La llegada de Brenda, el respaldo a Ana Miriam, nos confirman que estamos dando esos pasos para sacar adelante a Xalapa", agregó.

El pasado 15 de mayo Veracruz llevó a cabo el primer simulacro del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) para la jornada electoral del 4 de junio de 2017, entidad que incorporará por primera vez el uso de tecnología celular para la captura y transmisión de datos de la

elección de mil 54 ediles.



La llegada de Brenda, el respaldo a Ana Miriam, nos confirman que estamos dando esos pasos para sacar adelante a Xalapa."

> BARRALES LIDERESA DEL PRO

oLalornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





28-MAY-2017 **Fecha**

Sección Estados

■ Reforma Congreso la ley estatal electoral; reduce cantidad de firmas para independientes

Mujeres podrán encabezar en BCS más candidaturas a presidencias municipales

RAYMUNDO LEÓN

Corresponsal LA PAZ, BCS.

El Congreso local aprobó reformas a la Ley Estatal Electoral que regirá el proceso comicial de 2017-2018, entre las que destaca la paridad horizontal en las candidaturas a las alcaldías en la entidad para que las mujeres puedan encabezar las planillas a las presidencias municipales.

Los diputados del PRI Amadeo Murillo Aguilar, Patricia Ramírez Gutiérrez y Joel Vargas Aguiar; del PAN, Rodolfo Davis Osuna, y de Morena, Guadalupe

Rojas, abandonaron el recinto legislativo antes de la votación ante el rechazo de sus propuestas, como la presentación de la declaración patrimonial, antidoping a los candidatos y la creación de cinco curules plurinominales.

Según la nueva ley, el comienzo del proceso electoral pasará de octubre a diciembre del año anterior a la elección.

En atención a una resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación se redujo de 4 a 2.51 por ciento el porcentaje de firmas para el registro de candidatos independientes a gobernador.

Los integrantes del Congreso del estado y de los ayuntamientos que opten por la relección deberán solicitar licencia en sus cargos hasta con cinco días de anticipación al inicio de las precampañas comiciales.

Los diputados aprobaron también la Ley del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral, la cual incluye garantías jurídicas para que los ciudadanos, sin descalificaciones, puedan acudir ante las instancias correspondientes a reclamar actos que supongan un desapego a la legalidad y civilidad política.







28-MAY-2017 **Fecha**

Página _

Sección Primera

NAYARIT: EXPERTOS EN GRANDES LIGAS

JJ Rendón, el estratega político venezolano, cotizado y polémico, es el principal asesor del candidato al gobierno de Nayarit, Antonio Echevarría (PAN-PRD). Gisela Rubach aconseia a Manuel Cota, aspirante del PRI.



EN JUEGO

A pesar de que en 1999 el PRI pendió la gubernatura ante la coalición PRO-PAN-PT-PRS, la recupero en las uguientes dos elecciones, la ultima con Robertó Sandoval Castaneda, que llegó al gobierno con la coalición PRI-PVEM-Panal. Ahora la oposición buscará nuevamente arrebatarle la administración local al PRI con una nueva allanza partidista. Están en disputa la gubernatura, 20 ayuntamientos y 30 diputados, 18 por mayoría relativa y 12 por representación proporcional



ALCALDÍAS

serán renovadas el próximo 4 de junio en Nayarit, 16 de las cuales están en poder del PRI, una es de un Independiente y tres son del PAN-PRD

EXPERTOS EN LAS BATALLAS

La elección por la gubernatura de Nayarit enfrenta a dos asesores políticos muy reconocidos en el medio, JJ Rendón y Gisela Rubach, a quienes candidatos en apuros suelen recurrir para arrebatarles el triunfo a sus oponentes

POR ANDRÉS RECEDBIL

Abandona al PRI para impulsar al PAN-PRD

Conocido en el mundo de la política como [] Rendón, a este venezolano —que en realidad pocas personas han visto-le gusta manejarse con un halo de misterio, para que todo mundo hable de él y así sus clientes se den cuenta de lo valloso que es tenerlo como estratega político en sus campañas.

Rendón, que comenzó en el negocio de las campañas políticas en 1996 y que tuvo su despegue en la mercadotécnica internacional, comenzó a partir de 2000, cuando se instaló en México para dirigir campañas del PRI, ahora es el guni de Antonio Echevarría García, el candidato del PAN-PRD-PT-PRS a la gubernatura de Nayarit.

Hay quienes ubican a Rendón en México desde 1998, en la campaña de Juan Sigfrido Millán, en la gubernatura de Sinaloa, que ganó. De hecho fue Millán quien acercó a su estra-

tega con Roberto Madrazo v Elba Esther Gordillo. Rendón trabajó en 2006 para el Panal, partido fundado por Gordillo cuando todavía era priista. Participó en la campaña presidencial de Roberto Campa, que después declinó en favor de Felipe Calderón.

Sus máximos logros, así los anuncia en su web, fue haber sido asesor del presidente electo Juan Orlando Hernández. en Honduras, además del actual presidente del mismo país. Porfirio Lobo, Juan Manuel Santos de Colombia y Enrique Peña Nieto de México. En el caso mexicano Rendón fue desmentido oficialmente por la presidencia de Enrique Peña Nieto, el 31 de marzo de 2016.

En el pasado, los adversartos del PRI siempre relacionaron a Il Rendón como el hacedor de campañas negras. Un ejemplo: en 2010, durante la campaña para gobernador del estado de Veracruz, Miguel Angel Yunes denunció que el entonces

candidato del PRI a la gubernatura, Javier Duarte, y el gobierno de Fidel Herrera habían desplegado una guerra sucia en su contra comandada por JJ Rendón. Yunes conoció Rendón cuando fue cercano a Gordillo.

Durante la elección para gobernador en Baja California Sur en 2012 el dirigente estatal del PAN. Alfredo Zamora, acusó que tenía información de que el PRI había contratado a [] Rendón para operar campañas negras. "A todas luces se trata de un burdo montaje del PRI, un trabajo típico del venezolano II Rendon y los asesores del PRI con el que buscan confundira la ciudadanía en los días previos a la elección", dijo Zamora.

Rendón, el estratega político que dijo que nunca trabajaría para una campaña que no fuera del PRI, ahora está con la alianza PAN-PRD.

Sobre Rendón, muchos medios se refieren a él como "El Samurái de la Estrategia" o "El

> Guerrero del Marketing Político". Se conoce que ha participado en más de 30 elecciones presidenciales, de las cuales ha ganado más de las que ha perdido y le gusta repetir la

frase 'Yas neuronas no tienen fronteras".

A JJ Rendón se le endilga la paternidad del supuesto atentado que sufrió el 10 de octubre de 2001 el candidato del PRI a la gubernatura de Michoacán, Alfredo Anaya Gudiño, que estaba muy abajo en las preferencias y que finalmente perdió frente a Lázaro Cárdenas Batel.







28-MAY-2017 **Fecha**

Página

Sección Primero

VII LEGISLATURA

La importancia que se le ha dado a JJ Rendón en México se puede reflejar en una sesión del Congreso local de Colima, donde el 3 de octubre de 2003 el diputado Armando González Manzo se refirió a que días atrás, en la sede de los legisladores, habían aparecido tres perros muertos con sendos nombres de distintos actores políticos locales y que de

eso era responsable II Rendón. "Vino a Colima hace un año para asesorar al exgobernador del estado Fernando Moreno Peña en su quinto informe de gobierno, y recientemente en Monterrey, asesorando al PAN y no al PRI", dijo el diputado.

En torno al consultor venezolano, opositor del actual presidente de su país. Nicolás Maduro, y muy cercano a Henrique Capriles (participó en la campaña presidencial que Capriles perdió en 2013 frente a Maduro), se ha creado toda una mitología.

En una entrevista que dio a la revista Playboy. Rendón se refirió a que es un estudioso de la memética, la cual explicó el publicista, "que así como se transmiten contenidos gené-

ticos de una generación a otra, asimismo se transmiten contenidos y comportamientos culturales, los cuales, a su vez, tienen influencia sobre las personas. Así como hay selección de los genes, así también hay selección de los memes".

Triunfó con el padre; ahora va contra el hijo

INFLUENCIA

La revista Cambio la

mencionó como una

de las 300 persona-

Ildades más influ-

mexicana.

yentes en la política

Su pasado como estratega política de Antonio Echevarría Domínguez, el primer gobernador de alternancia en el estado de Nayarit en 1999 y abanderado de una alianza PAN-PRD, no pesó para que Gisela Rubach se convirtiera en la consultora política de Manuel Cota Jiménez, candidato del PRI a la gubernatura nayarita, adversario de Antonio Echevarría García, abanderado de la alianza PAN-PRD

En el camino del proceso electoral, que finaliza el próximo 4 de junio, la permanencia de Rubach en el equipo de Cota Jiménez ha tenido sus altibajos: unos dicen que la directora de Consultores y Marketing Político dejó a Cota y que la responsabilidad de su estrategia política quedó en manos de Carlos Mandujano, director de Cuarto de Guerra; otros dicen que Rubach prefirió mantenerse tras bambalinas como parte de su estratagema.

Lo clerto es que la relación de Cota y Rubach comenzó antes del 19 de marzo pasado, fecha en que el senador Cota fue nominado como candidato. Incluso Rubach estuvo a tres metros de los invitados especiales. Enrique Ochoa y Arturo Zamora, en la comida de celebración,

cuando fue destapado como candidato en el restaurante El Diamante, de Tepic.

El despegue de Rubach entre los más importantes estrategas políticos de México fue precisamente en la elección de Nayarit hace 18 años. Rubach, que había sido coordinadora del diplomado en mercadotecnia política del ITAM, sumó para su causa llevando a Echevarría Domínguez, un amigo cercano de Vicente Fox y cole-

gas en Coca-Cola, a la gubernatura.

El triunfo en Nayarit, amén de que Rubach es amiga de Santiago Creel. le valió ser parte del equipo de estrategia política de Fox en la

elecciones de 2000, que marcó la primera alternancia en México.

En 2002, la estratega de Cota liménez se dedicó a preparar a los priistas del entonces DF, para la elección de 2003. Como parte del discurso que Rubach les echó a los del PRI en el foro El Triunfo Electoral del PRI en el año 2003, fue que "estamos acostumbrados a escuchar que todo lo que huela a PRI equivale a corrupción".

A partir de entonces, Gisela

Rubach tuvo entre su cartera de clientes indistintamente a priistas y panistas.

En 2004, la veracruzana, que según la web de Consul-. tores y Marketing Político, tiene en su récord más de 300 campañas políticas en México. Centro y Sudamérica, trabajó para Ulises Ruiz, que fue gobernador de Oaxaca'y luego asesoró a Héctor Ortiz, quien ganó en 2005 la gubernatura de Tlaxcala.

En la polémica elección de 2006. cuando Felipe Calderón ganó por .56 décimas a Andrés Manuel López Obrador, Rubach fue una de las encargadas de hacer acopio de

pruebas de descargo ante las impugnaciones del PRD, partido para el que compitió entonces López Obrador.

Al año siguiente, en 2007, la directora de Consultores y Marketing Político fue contratada por el Comité Ejecutivo Nacional del PRI, en el contexto de la campaña para gobernador de Jorge Hank Rohn, en Baja California. Aun cuando se avizoraba la derrota de Hank, Rubach dijo entonces que había una tendencia irreversible en

favor del hijo del profesor Carlos Hank González. Ese mismo año fue parte del equipo de estrategia de la priista Ivonne Ortega, que ganó en Yucatán.

En 2009, Gisela Rubach trabajó para Fernando Ortega, candidato prilsta al gobierno de Campeche.

Al año siguiente, en 2010, Rubach estuvo atrás del triunfo del priista Jorge Herrera Caldera, en la gubernatura de Durango.

En la campaña para gobernador de Michoacán, en 2011. donde participó Luisa María Calderón, hermana del entonces presidente Calderón, Rubach fue contratada.

En 2012, cuando Arturo Núñez se perfilaba para triunfar en los comicios de Tabasco, éste evidenció que Rubach estaba trabajando para el PRI y que había sido contratada por Benito Neme. "Es necesaria la presencia del Ejército y de la Policía Federal ante la llegada al estado de delincuentes electorales y de estrategas, como Gisela Rubach; enviada por Benito Neme Sastré para desestabilizar el estado y violentar las cosas si el escenario les fuera contundentemente adverso", dijo el entonces candidato del PRD.



Fecha 28-MAY-2017

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Página _____ Sección \(\mathbb{D} \tag{CLON} \)





Llama Ochoa a militantes a pisar acelerador

Augura PRI triunfo de Cota en Nayarit

Presumen tener mejor programa para el desarrollo de la entidad

REFORMA / STAFF

A una semana de los comicios por la gubernatura de Nayarit, el dirigente nacional del PRI, Enrique Ochoa, afirmó que la victoria del candidato de su partido, Manuel Cota, está a la vuelta de la esquina.

Convocó a los militantes priistas a redoblar el paso y de pisar a fondo el acelerador para garantizar la victoria de Cota y todos los candidatos a Alcaldes y diputados locales.

Durante un mitin en el municipio de Bahía de Banderas, Ochoa presumió que el ex dirigente cenecista tiene el mejor programa para impulsar el desarrollo de las distintas vocaciones económicas de Nayarit.

"Es experto en impulsar el campo, la ganadería v el desarrollo turístico, que es una gran vocación en Bahía de Banderas, por eso Manuel Cota generará miles de empleos de calidad y bien pagados", remarcó.

A pesar de que algunas encuestas colocan al aspirante priista muy abajo de su contendiente de la alianza PAN-PRD, Antonio Echevarría, el dirigente del tricolor auguró el triunfo de Cota,

a quien consideró un hombre de la cultura del esfuerzo.

Para el líder nacional del tricolor, el aspirante a la gubernatura ha tenido siempre como referente el ejemplo de su madre y, por ello, dijo, reconoce el trabajo de todas las amas de casa y madres de familia que son enfermeras, doctoras y maestras en casa, donde ayudan al crecimiento y al desarrollo de sus hijos y nietos.

"Por esa razón, quiere ser el primer Gobernador de Nayarit en reconocer a las mujeres nayaritas y propone el salario mujer; así como la creación de miles de empleos de calidad y bien pagados.

"Manuel Cota no está sólo, cuenta con el apoyo de todos nosotros y de las candidatas y candidatos a presidentes municipales, síndicos, regidores y diputados en el estado". comprometió.

El dirigente priista reiteró sus críticas a Echevarría por negarse a participar en debates con los demás aspirantes.

"Mientras tú descansas. nosotros marchamos hacia la victoria; mientras tú te escondes, nosotros marchamos hasta la victoria, y mientras tú no tienes respuestas, Manuel Cota va a gobernar a favor de todo Nayarit", puntualizó.

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

VII LEGISLATURA



Fecha 28-MAY-2017

Página PP-6 Sección Nacion

PAN no gana solo en 2018, advierte Cecilia Romero

- "Debe buscar alianzas ciudadanas y con partidos"
- Diputada anticipa su apoyo a Margarita Zavala

HORACIO JIMÉNEZ

-horacio.jimenez@eluniversal.com.mx

Cecilia Romero Castillo, ex presidenta nacional del PAN, advierte que el blanquiazul no puede ganar solo la elección presidencial de 2018.

"El PAN tiene que ganar la Presidencia de la República con una gran alianza ciudadana. Si esto implica

alianza con otros partidos políticos, sí. El PAN solito no va a ganar la Presidencia; Acción Nacional la puede ganar con allanzas cludadanas que en muchos casos se constituyen en partidos políticos o no. Por eso digo que

de ahí la importancia y urgencia de ir tomando decisiones", dice en entrevista con EL UNIVERSAL.

"Va a tener mucho que ver el trabajo

que se vaya haciendo y los equipos que se vayan armando para ver este tipo de cosas, y tienen que estar conformados por todos, quienes queden y quienes no queden", afirma.

La diputada federal adelanta que apoyará a Margarita Zavala para que sea la candidata presidencial del PAN el próximo año porque, afirma, no es un "mesías", pero tiene la capacidad para rescatar al país. •



Cecilia Romero Castillo Diputada federal del PAN

"Sólo Zavala y Anaya pelean la candidatura"

- Considera que Acción Nacional debe ir en alianza para ganar 2018
- Apoyará a Margarita; FCH sólo será su esposo "y punto", dice

HORACIO JIMÉNEZ

-horaclo junenez@cluntversal.com.mx

a ex presidenta nacional del PAN y diputada federal, Cecilia Romero Castillo va tomó una decisión y adelanta que apoyará a Margarita Zavala para que sea la candidata presidencial del blanquiazul en las elecciones de 2018.

En entrevista con EL UNIVERSAL, Romero Castillo asegura que Margarita Zavala no es un "mesias" que va a rescatar al país, pero sí tiene la capacidad, la sensibilidad, la formación profesional y la posibilidad de integrar equipos que le permitirán que las cosas le salgan'bien, en caso de llegar a la Presidencia de la República.

ENTREVISTA

En una charla en su oficina de la Cámara de Diputados, Cecilia Romero, asegura que hay a quien puede no gustarle que Felipe Calderón esté a su lado, pero, desde su perspectiva, es una gran ventaja tenerlo, y muy probablemente, sus opiniones serán tomadas en cuenta, pero, al final Margarita tomará sus propias decisiones como Presidenta. "Felipe Calderón va a ser el esposo de la Presidenta, punto".

Romero Castillo, quien tiene fotos con Felipe Calderón, Vicente Fox, Ricardo Anaya, Diego Fernández de Cevallos y hasta el papa Francisco en su oficina, pronostica que esta contienda

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 28-MAY-2017

Página PP-6

Sección Nacion

solamente va a ser entre dos: Margarita Zavala y Ricardo Anaya.

Además, coincide con Fernando Canales Clariond en el sentido de que pasando las elecciones locales, Ricardo Anaya debe tomar con urgencia una decisión. Dice que esto es prioritario para que las cosas caminen en paz en la contienda interna del PAN. Confía en que Anaya tendrá la capacidad y la verticalidad para tomar la decisión que deba tomar pues el punto es que no haya ese doble rol, "eso es todo".

Describe que el PAN solo no va a ganar la Presidencia de la República porque el blanquiazul puede ganar con alianzas ciudadanas, que en muchos casos, se constituyen en partidos políticos.

¿Cuál es su diagnóstico para el PAN de cara al 2018?

-El PAN es en definitiva el partido que puede traer nuevamente la alternancia al país, desde su doctrina, trayectoria histórica pasando por su presencia ininterrumpida en la Cámara de Diputados y ahora en el Congreso, los numerosos puestos a nivel de gubernatura que hemos ganado, los dos sexenios en que gobernaron presidentes de la República emanados de Acción Nacional y la congruencia de todo esto con las aportaciones que podemos seguir haciendo al país definitivamente marcan que el PAN es el mejor instrumento de los ciudadanos para darle la alternancia a los ciudadanos en 2018.

¿Ve una lucha encarnizada por la candidatura presidencial?

-Todos en el PAN tenemos la convicción de que podemos ganar la Presidencia de la República en el 2018 y de aquellos que se han pronunciado por aspirar a la candidatura, me parece que podemos tener tranquilidad. Como en todo partido político y en todo partido de fútbol yo quiero que gané mi equipo dentro del equipo general y hay evidentemente una competencia que, en algunas ocasiones se torna, se convierte más allá que un diálogo, o una plática o que una campaña esto es natural, pero es importante que se atemperen los ánimos de todo mundo y que mantengamos esta unidad, y que la fortalezcamos en su momento en torno a quien habrá de representarnos.

¿Cuál sería el llamado después de la sesión del Consejo Nacional?

-Hay que reforzar la importancia de la unidad. Son llamados muy distintos a la dirigencia del partido yo le hago un llamado como lo he hecho de responsabilizarse de este paso tan importante que está dando el partido hacía, a lo que a todas luces, puede ser la alternancia nuevamente en México. A quienes aspiran, hay que impulsarlos a que sigan haciendo el esfuerzo que están haciendo, pero aquí está el problema de la duplicidad de roles y esto es algo que se tendrá que decidir con toda apertura y tranquilidad, pero es urgente que se decida y al resto de los panistas a los que tenemos alguna posición importante y a quienes no la tienen que seamos capaces de, ahorita, apoyar las campañas que están en juego y una vez terminadas junto con el partido, finalmente, a través de las instancias institucionales, o a través de los esfuerzos que están haciendo los aspirantes para que podamos presentarle al pueblo de México una definición lo más pronto posible.

¿A quién va a apoyar Cecilia Romero en las elecciones de 2018?

-Sí, por supuesto. Yo he tratado, porque así lo habíamos pensado en ciertas pláticas, de mantener un bajo perfil; sin embargo, se han acelerado los tiempos, ya todo mundo está diciendo a quién apoya yo desde hace tiempo estoy apoyando a Margarita Zavala, estoy absolutamente segura que es la persona que puede ser la mejor representante del PAN ante la ciudadanía, pero esto no me evita de ninguna manera el tener una relación abierta, respetuosa y franca con el presidente del partido y además, ejercer dentro de las posibilidades que existen esta interlocución sí así se necesita entre todos los panistas y con todos los demás, porque sí queda Margarita como candidata será lo mejor, pero sino queda ella, por supuesto que dentro del partido y como militante de muchos años y como todos los haremos en su momento apoyaremos a quien sea definido por el partido para representarnos.

Fernando Canales dice que acabando las elecciones Ricardo Anaya debe tomar una decisión ¿coincide?

-Sí, yo creo que esa decisión, se ha venido viendo, se ha esbozado por el propio presidente en su momento, debe estar siendo meditada por él, debe ser asumida en todas sus consecuencias, no cabe duda que esto es prioritario a que el resto de las cosas caminen en paz, aquí tenemos las complicaciones, por una parte estatutarias del partido y por otra de la Ley Electoral; sin embargo, somos un partido político y podemos arreglar las cosas. En este sentido, comparto esta idea, está en la mente de todos, incluida la del presidente Anaya, que una vez pasada la contienda electoral de este año, sí es prioritario tomar una decisión por donde deba darse... El tema es político, a estas alturas del partido no podemos decir: 'es que los tiempos inician en...' No, no, no, eso ciertamente en un pasado era lógico, pero ahorita ya no puede ser.

Con la reforma de estatutos Ricardo Anaya ¿podría quedarse hasta noviembre?

—Sí, pero no lo va a hacer o lo hará si decide no contender. Eso es a lo que nos estaríamos arriesgando sino hay pláticas y decisiones políticas, esa reforma estatutaria posibilita esto; sin embargo, y lo digo con toda apertura, nadie, yo no, en esta reforma estaba pensando en el presidente nacional, todos pensamos en los presidentes estatales y municipales. Yo confío en que el presidente Anaya tiene la capacidad y la verticalidad para que tome la decisión que deba de tomar, el punto

es que no haya doble rol, eso es todo, y creo que terminando la elección del 4 de julio será el punto para tomar decisiones.

Juan José Rodríguez Prats dice que el PAN perderia la Presidencia si abandera a Margarita Zavala

—Yo no lo creo así, me parece que Margarita es la persona adecuada para este momento y no me estoy refiriendo a las encuestas, éstas son un reflejo, una foto y ahí están, pero no me cabe duda que Margarita es la persona idónea para ser la candidata presidencial del PAN en el 2018 y llevar al partido a los ciudadanos y a la sociedad entera a una posibilidad distinta y mejor para este país. No es que el PAN gane y gobierne pa-

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 28-MAY-2017

Página PP-6

Sección No con

ra el mismo, Margarita tiene esa capacidad y la posibilidad real de convocatoria, puede llevarnos a una po-

"Desde hace tiempo estoy apoyando a Margarita Zavala, estoy segura que es la persona que puede ser la mejor representante del PAN. esto no me evita tener una relación abierta. respetuosa con el presidente del partido"

"El ex presidente Felipe Calderón es el esposo de Margarita, lo que él opine será tomado en cuenta por ella, porque es una persona que toma sus propias decisiones... [É1] va a ser el esposo de la Presidenta, punto"

"Me pronuncio porque encontremos la mejor fórmula de salir adelante a hacer campañas por quien resulte abanderado para la contienda de 2018"

"El PAN tiene que ganar la Presidencia de la República con una gran alianza ciudadana... Solito no va a ganar [lo puede hacerl con alianzas ciudadanas que en muchas casos se constituyen en partidos"

sición distinta, seguramente será una buena candidata y una excelente Presidenta de la República.

El país está en crisis, ¿Margarita rescataría a México?

-Margarita no es un mesías, todo lo contrario, tiene una gran capacidad de convocar a los mejores en torno a ella, tiene la posibilidad de conocer al país, de distribuir a los mejores talentos, panistas o no, en grandes equipos que

apoyen el trabajo en la Presidencia de la República. Ella tiene una sensibilidad, como lo ha hecho en el transcurso de su carrera política, detectar espacios importantes, tiene la formación profesional y política que le van a permitir conducir esta estrategia. Ella sola no, ese es uno de los elementos que más me atraen, su gran capacidad para integrar equipos multidisciplinarios que permitan que las cosas salgan bien.

Muchos han criticado que Felipe Calderón se entrometería en su Presidencia

-El ex presidente Felipe Calderón es el esposo de Margarita y en esa medida como esposo, platican y seguirán platicando y seguramente lo que él opine será tomado en cuenta por ella, porque es una persona que toma sus propias decisiones y que sabe por dónde caminar, inclusive no estando de acuerdo con alguna idea o sugerencia en alguna que su esposo le pueda dar, Felipe Calderón va a ser el esposo de la Presidenta, punto.

¿No es más negativo tener a Calderón a un lado que no tenerlo?

-Como toda persona que ha tenido una posición tan importante, la más importante del país, como Felipe Calderón, esto tiene pros y contras, no cabe duda que durante la Presidencia de Felipe Calderón hubo errores, todos lo sabemos y reconocemos, incluso él mismo. En ese sentido es probable que haya quien cuestione a Calderón, pero cuando él se pasea por las calles la gente lo aplaude y le piden que les dé su autógrafo y le dicen: 'te extrañamos'. Desde mi punto de vista, si bien es cierto que hay quienes, por las razones que sean no les gusta o no les gustó, o no quisieran que [Zavala sea la candidata del PAN a la presidencial. En una balanza, me parece, porque además lo he visto que el hecho de que Felipe Calderón sea esposo de Margarita es una gran ventaja, entendiendo que hay gente a la que no le gusta, Margarita es ahi donde demuestra su gran capacidad, ese carácter femenino le permite también actuar como esposa, como madre, como política y prioritariamente como candidata y como Presidenta de la República.

¿La contienda es entre tres?

-Está bien, los que quieran apuntarse adelante, pero yo creo que es entre dos.

¿Entre Anaya y Margarita? ¿No ve? a Moreno Valle

-(Guarda silencio y con los ojos responde que no)

¿Cómo ve el padrón? ¿Hay riesgo de una impugnación como dijo Felipe Calderón?

 Difícilmente se terminará de depurar el padrón en tiempo, estoy segura que el resultado, siendo bueno, no va a ser suficientemente confiable, pero además guiero decir que ya nunca lo va a ser... Durante muchos años nos reservamos el derecho de admisión, se revisaba, verificaba y cuidábamos la casa de los panistas... Eso ya no puede ser, tenemos que entender que ya no podemos tener el padrón, nadie lo tiene va v es una reflexión que he hecho con algunos y nos tendrá que llevar a tomar otro tipo de definiciones.

¿Se pronuncia porque sea una designación?

-No me pronuncio por eso, me pronuncio porque encontremos la mejor fórmula de salir adelante unidos, a hacer campañas juntos por quien resulte abanderado o abanderada para la contienda de 2018, simplemente reflexiono cosas que ahí están.

¿Alianza o no alianza en el 2018?

-Nunca me han gustado las alianzas, entiendo que éstas son un tema estratégico pero hoy en día también estamos hablando de la posibilidad de que no sea una alianza electoral, sino una alianza de gobierno, se está hablando de gobiernos de coalición, hay que revisarlo bajo esta perspectiva porque no es decir: 'te presto mis siglas o te revivo'. Hay que verlo y tomar decisiones estratégicas sin vulnerar el sustento doctrinario que nos mueve.

¿El PAN solo puede ganar la Presidencia de la República?

-El PAN tiene que ganar la Presidencia de la República con una gran alianza ciudadana, si esto implica alianza con otros partidos políticos, sí. El PAN solito no va a ganar la Presidencia, Acción Nacional la puede ganar con alianzas ciudadanas que en muchas casos se constituyen en partidos políticos o no, por eso digo que de ahí la importancia y urgencia







Fecha 28-MAY-2017

Página PP-6

Sección Na ciele

de ir tomando decisiones porque va a tener mucho que ver el trabajo que se vaya haciendo y los equipos que se vayan armando para ver este tipo de cosas y tienen que estar confor-mado por todos, quienes queden y quienes no queden.

o La Jornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

VII LEGISLATURA



Fecha 28-MAY-2017

Página _____

Sección Politica

En 2006 PRI y PAN pactaron un "acuerdo de gobernabilidad" para que AMLO no llegara a la Presidencia: Ernesto Ruffo

SAMUO, COAH.
Ernesto Ruffo cree que en 2006 el
PRI y el PAN, "el PRIAN", como llamó
a esa alianza, llegaron "a una especie de acuerdo de gobernabilidad" para impedir el acceso de
Andrés Manuel López Obrador a
Los Pinos, de tal suerte que el de
Felipe Calderón "no fue cabalmente un gobierno del PAN, fue
un gobierno de gobernación para
la estabilidad pública nacional y
evitar los riesgos del populismo
del Peie".

En 1989 Ruffo se convirtió en el primer gobernador de la oposición y del PAN en Baja California. Ahora es senador y recorre el país para promoverse como precandidato presidencial. Estuvo en Coahuila unas horas para apoyar a Guillermo Anaya, aspirante panista al gobierno del estado.

-¿La alianza anti-Peje? -No. Yo diria una alianza pro México. El Peje, sé que acumula estos millones de personas mexicanas que han sido traicionadas, que las han engañado; lo único que les queda es la esperanza, todos los días sale el sol y quieren tener esperanza y Andrés Manuel se las da, con propuesta populista, pero les da esperanza. Creo que la esperanza populista de Andrés Manuel no ya a funcionar".

-¿Andrés Manuel es el enemigo a vencer?

-Es el reto nuestro, mexicano mismo, de cambiar de un país feudal donde los populistas pueden ser reyes, a un país de razones, modernidad y de respeto a las instituciones.

Recordó que el gobierno de Vicente Fox "confrontó a Andrés Manuel y lo hizo crecer inadvertidamente al grado de que el mismo PRI se dio cuenta que no ganaría el siguiente sexenio con Madrazo Pintado, lo traía bien pintado, y es por eso que llegaron, creo yo, a una especie de acuerdo de gobernabilidad con Felipe, así que no fue cabalmente un gobierno del PAN, fue un gobierno de gobernación para la estabilidad pública nacional y evitar los riesgos del populismo del Peje".

-¿Este acuerdo de gobernabilidad, entre quienes, en 2006?

-Entre el PRI y el PAN, pa' qué nos hacemos tontos, el PRIAN, que ha sido un asunto electorero, era eso, ganar las elecciones por ganarlas. Tenemos que pensar en México como la prioridad de cualquier asunto y sí, bienvenidos los acuerdos políticos con otros grupos políticos, pero por México, no por el poder en sí mismo.

LEOPOLDO RAMOS, CORRESPONSAL







Fecha

28-MAY-2017

()__ Página _____

Sección Colleton

■ Comenzó asamblea del EZLN y el CNI para elegir a integrantes de concejo

Hoy anuncian quién será la candidata indígena independiente para 2018

EUO HENRIQUEZ

Corresponsal

SAN CRISTOBAL DE LAS CASAS, CHIS. El Congreso Nacional Indígena (CNI) y el Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) instalaron ayer la asamblea para elegir el Concejo Indígena de Gobierno (CIG) y a su vocera, que participará como candidata independiente en las elecciones nacionales (presidenciales) de 2018.

En la reunión participan 848 delegados y concejales de 58 pueblos indígenas del país y la comandancia general del EZLN, encabezada por los subcomandantes Moisés y Galeano.

El encuentro se lleva a cabo a puerta cerrada en las instalaciones del Centro Indígena de Capacitación Integral (Cideci-Unitierra), donde se abrieron tres mesas de trabajo para tratar los propósitos y las estrategias del CIG, su funcionamiento y organización, así como su vinculación con otros sectores de la sociedad civil.

El CNI informó que a la una de la tarde del domingo se darán a conocer a los integrantes del CIG y a su vocera: a la reunión tendrán acceso los medios de comunicación que así lo deseen.

El CIG se integrará con dos concejales, preferentemente hombre y mujer, por cada una de las regiones indígenas participantes en el CNI mencionadas en la convocatoria, con excepción de los pueblos residentes en las zonas metropolitanas de México y Guadalajara, en cuyos casos se nombrará a un concejal por pueblo.

Además, representantes de

pueblos originarios de Estados Unidos, Guatemala y Chile asisten como observadores.

A la entrada del auditorio fue colocado un juego de ajedrez con figuras de madera de zapatistas contra los presidentes de Estados Unidos, Donald Trump, y de México, Enrique Peña Nieto. Al primero le escribieron en la parte trasera la frase "kick me" (patéame) y al segundo le colocaron orejas de burro.

El juego está junto a una pared en la que escribieron: "Abajo los muros". En el juego de ajedrez algunas figuras sostienen un balón de futbol, lo mismo que hicieron en el presidium comandantas zapatistas.

La inauguración se realizó a las 12 horas.

orajornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha^{28-MAY-2017}

Página ______ /O Sección _ Pall+lan

"Cualquiera se siente con derecho", señalan académicos

Revela debilidad de AN el gran número de aspirantes a 2018

■ Los grupos internos miden la posibilidad de hacer coaliciones

GEORGINA SALDIERNA

La existencia de un gran número de aspirantes a la candidatura presidencial del PAN muestra que la estructura y la organización de este partido es tan débil, que cualquiera se siente con derecho a ser su abanderado, consideró Álvaro Arreola, académico del Instituto de Investigaciones Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Por su parte, Víctor Alarcón Olguín, investigador de la Universidad Autónoma Metropolitana unidad Iztapalapa, dijo que la proliferación de interesados en la candidatura que se ha registrado en semanas recientes es parte de un estira y afloja en el que se van generando expectativas de alianzas internas.

En la actualidad el PAN tiene cinco aspirantes a la candidatura presidencial y otros que analizan la posibilidad de sumarse al proceso interno de selección. Entre los primeros está Margarita Zavala, esposa del ex presidente Felipe Calderón; el dirigente del partido, Ricardo Anaya; el ex gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, y los ex mandatarios de Guanajuato, Juan Carlos Romero Hicks, y de Baja California, Ernesto Ruffo. De los segundos, resalta el ex secretario de Relaciones Exteriores, Luis

Ernesto Derbez, y el jefe del Ejecutivo guanajuatense Miguel Márquez.

En esta ocasión el número de interesados en Los Pinos es superior al que se han observado en otros procesos, si bien hay posibilidades de que varios de ellos declinen sus aspiraciones. En 2005 Felipe Calderón se impuso a sus contendientes Alberto Cárdenas y Santiago Creel; en 2012, Josefina Vázquez Mota logró la victoria sobre Santiago Creel y Ernesto Cordero, y en 1987, Manuel J. Clouthier se hizo de la postulación dejando atrás a Jesús González Schmal y Salvador Rosas Magallón.

Al referirse al amplio número de aspirantes a Los Pinos en Acción Nacional, Alvaro Arreola señaló que cuando un partido presenta una cantidad exagerada de interesados en un puesto de elección popular, puede deberse a dos situaciones. Una, que es la única fuerza política que existe en el territorio, lo cual es una característica de los partidos de régimen, y la otra es que es que es tan debil la estructura y la organización que cualquiera se siente con derecho a ser aspirante. Esta segunda es que la que presenta el PAN, puntualizó.

Autor de varios libros, entre ellos La sucesión en la gu-

bernatura del estado de México 1917-1993, resaltó que Acción Nacional ha venido a menos. Sus 12 años al frente del gobierno de la República fueron fallidos y no ha logrado renovar los talentos que tuvo.

La imagen de misioneros del voto, que construyeron a base de muchos castigos, mucha represión y sobre todo pensando que de manera doctrinal podían cambiar las maneras como se ejercía la política en este país, se vino abajo y en lugar de ello se convirtieron en los aliados del fraude electoral. Eso se ve desde 2012, con la alianza política que construyeron con el régimen priísta, explicó el investigador universitario.

En estas circunstancias, consideró difícil que el PAN gane la presidencia en 2018, la única manera de hacerlo sería aliándose con el PRD o el PRI.

Alarcón Olguín apuntó que a este instituto no hay que leerlo con la idea de que si hay muchos candidatos hay problemás o si hay pocos también los hay, pues se trata de una fuerza política con mucha dinámica interna.

Afiadió que en el blanquiazul se está dejando fluir a los aspirantes, porque los grupos internos van midiendo la posibilidad de hacer sus coaliciones.

Anaya, factor decisivo

Por lo demás, el punto clave en la definición del abanderado presidencial es si finalmente contendera o no Anaya, pues tiene el control del partido y aún si no participa será un factor importante para decidir de qué lado se inclina la competencia.



VII LEGISLATURA



Fecha 28-MAY-2017

Sección _ Cod

Analizan a votantes capitalinos foráneos

NOTIMEX

El Instituto Electoral de la Ciudad de México realizó un análisis estadístico sobre los capitalinos en el extranjero para potenciar la posibilidad de que ejerzan su derecho a elegir Jefe de Gobierno en el 2018.

El informe señala que después de Estados Unidos, los países americanos con mayor cantidad de capitalinos son Canadá, Argentina, Colombia y Panamá; en Europa son España, Francia y el Reino Unido.

En la Unión Americana, los condados con mayor

número de residentes de la Ciudad de México son: Los Ángeles, Harris, San Diego, Miami Dade y Lake.

De acuerdo con el Instituto de los Mexicanos en el Exterior (IME) en Estados Unidos se encuentra el 68.38 por ciento del total de

residentes en el extranjero que manifestaron tener su residencia de origen en la Ciudad de México.

Le siguieron el Reino Unido con 5.85 por ciento; Panamá, con 2.11 por ciento; Canadá 2.07 por ciento y en Italia radica 2.06 por ciento del total.

Mientras que por con-

tinente, en América se encuentran 54 mil 594 ciudadanos que manifestaron tener su residencia de origen en la Ciudad de México, que representan 79.37 por ciento del total; en Europa está 16.02 por ciento, esto es, 11 mil 22 de estos resi-

dentes de origen capitalino; y 4.28 por ciento radica en algún país de Asia, equivalente a dos mil 241.

En Africa están registrados 140 ciudadanos capitalinos, esto es 0.20 por ciento y en Oceanía 85, es decir 0.12 por ciento.

Votantes extranjeros

Alistan elección de Jefe de Gobierno 2018.

capitalinos radican en Europa.

capitalinos en Africa.

nacidos en CDMX viven en Asia.

habita en Panamá.







Fecha 28-MAY-2017

Página 2 Sección Primero

"LIMITA LA SINCERIDAD DEL VOTO"

Lamentan ausencia de la segunda vuelta

El exconsejero presidente del extinto IFE afirma que esto se traduce en desperdicio de votos; señala como deficiente la legislación electoral mexicana

POR IVÁN E. SALDAÑA

ivan.saldana@gimm.com.mx

Las próximas elecciones del 4 de junio y las presidenciales de 2018 cobrarán una costosa factura política a México por la falta de la segunda vuelta electoral, de acuerdo al análisis de Luis Carlos Ugalde, exconsejero presidente del entonces IFE.

"Es probable que cuando nos demos cuenta de los conflictos que se van a derivar de estas elecciones sin segunda vuelta vamos a llegar a la conclusión de qué se requiere, y probablemente en 2019 finalmente adoptemos esta práctica internacional", explicó el hoy director general de Integralia Consultores.

Ugalde, quien organizó las elecciones presidenciales de 2006, señaló a Excélsior que la presente legislación electoral mexicana "es deficiente", y sin segunda vuelta provoca desperdicio de votos.

"Porque en una sola vuelta la gente tiene que combinar en su voto lo que quiere y lo que le conviene, y eso limita la sinceridad del voto", agregó el exconsejero.

De acuerdo con un recuento, desde 2009 a la fecha

han sido presentadas 14 iniciativas ante el Congreso de la Unión pero no han prosperado: nueve fueron desechadas y cinco están atoradas en comisiones, lo que impide una segunda vuelta para 2018.

Históricamente, el PAN ha propuesto estas iniciativas. El presidente Felipe Calderón. por ejemplo, impulsó en diciembre de 2009 y noviembre de 2012 un proyecto de ley en la materia, pero no ha prosperado.

"No ha ocurrido en México porque hay dos actores principales que se oponen, y se llaman PRI y López Obrador. Esos dos actores plensan que la segunda vuelta los va a perjudicar porque les van a hacer montón en contra de ellos: ésa es la lógica que está detrás". señaló Ugalde Ramírez.

De las 14 propuestas de ley, nueve iniciativas han sido presentadas por el PAN: tres por el PRD: una por el Partido Verde y otra por ciudadanos. Un estudio del Instituto Belisario Domínguez del Senado indica que las iniciativas coinciden en fortalecer el mandato del presidente mediante la obtención de un mayor número '... tos o incluso de una m

absoluta.

El Instituto también resalta los argumentos de los legisladores en las iniciativas, apuntando que aplicar la segunda vuelta puede aumentar el respaldo con el que cuenta el candidato electo, en específico el presidente; incentivar a la participación democrática al darle una segunda oportunidad a los ciudadanos de decidir, lo cual permite que haya un voto de convicción en una primera ronda y uno estratégico en la segunda; y generar gobiernos de coalición.

Sobre el último punto, Luis Cargos Ugalde opina que "la

segunda vuelta solamente ayuda a que la gente reflexione y vote de manera clara por un candidato mayoritario, de ahí se pueden derivar las coaliciones entre los partidos para apoyar a uno de los punteros mediante una negociación. Pero nada garantiza que ésa coalición para ganar la segunda vuelta sea estable, que dure en el tiempo, pero puede

El pasado miércoles, Pablo Escudero, presidente del Senado, señaló que no hay tiempo para que esa figura electoral se aplique en 2018. pues recordó que la certeza jurídica obliga a una veda de reformas electorales de 90 días antes de comenzar el año electoral.

EXPERIENCIA

El exconsejero del IFE toma de ejemplo el reciente caso en la segunda vuelta electoral. Destaca que "la gente en la primera vuelta votó porque realmente quiere y en la segunda vuelta votó por lo factible".

El Instituto Belisario Domínguez destaca que esta vía de elección es utilizaen numerosos países.

Por ejemplo, en América Latina, se decide que haya segunda vuelta en caso de que no se alcance un porcentaje significativo de la votación (en Argentina, Costa Rica

y Ecuador es del 40%. en Nicaragua de 35%), o cuando el margen entre los dos candidatos más votados sea menor de cierto porcentaje (diez puntos en Argentina y Ecuador, cinco puntos en Nicaragua).







28-MAY-2017 **Fecha**

Página

Sección 12 mero

PROPUESTAS

se han presentado ante el Congreso de la Unión.

INICIATIVAS

de ley han sido presentadas por el PAN.

NICIATIVA

El Instituto Belisario Domínguez destaca que la segunda vuelta electoral es utilizada en numerosos países del mundo.

- Un estudio del instituto Belisario Dominguez del Senado indica que las iniciativas coinciden en fortalecer el mandato del presidente mediante la obtención de un mayor número de votos o incluso de una mayoria absoluta.
- El estudio señala que incentivar a la participación democrática al darle una segunda oportunidad a los ciudadanos de decidir, permite que haya un voto de convicción en una primera ronda y uno estratégico en la segunda.

OLĄJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 28-MAY-2017

Página ______

Sección Coutica

■ Exigen partidos corregir fallas del sistema de cómputo

Equipo del INE frena registro de representantes de casilla

■ En el Edomex, el instituto más aventajado lleva 20 de 40 distritos

CLAUDIA HERRERA BELTRÁN

Cuando falta una semana para que se realicen elecciones en cuatro entidades, los partidos políticos y los candidatos independientes no han podido concluir el registro o sustitución de miles de representantes de casillas, debido a que el sistema de cómputo del Instituto Nacional Electoral (INE) tiene fallas y funciona con lentitud.

De acuerdo con cifras del INE, ninguno de los partidos políticos ha podido finalizar adecuadamente los registros y sustituciones de representantes de casilla en las cuatro entidades donde habrá elecciones, debido a las fallas del sistema.

En el estado de México, el partido que tiene mayor avance no supera 20 de 40 distritos; mientras en Veracruz el mejor escenario es 12 de 20.

El viernes, el INE envió una circular en la que informa de la ampliación de tres días al plazo programado para que las juntas ejecutivas entregaran las listas con causales de sustitución, con el propósito de que partidos y candidatos independientes puedan realizar los cambios.

Con esta medida, las sustituciones podrán realizarse hasta el próximo martes. Sin embargo, los representantes partidistas esperan que el INE emita otro comunicado, con una prórroga de uno o dos días más.

"El sistema bajó el ritmo de procesamiento que presentaba ayer en el momento de nuestra reunión, por ello no concluyó en el tiempo esperado; sin embargo, continúa procesando la validación de los registros", informó a los representantes partidistas el director ejecutivo de Organización Electoral, Miguel Ángel Solís, el jueves pasado.

Durante la semana, los partidos exigieron al INE que solvente las fallas del sistema de cómputo, ya que el registro debió concluir hace dos días, considerando que los representantes son vitales para vigilar la emisión de votos el día de la jornada electoral. El jueves pasado esto motivó agria discusión en la comisión temporal de procesos electorales 2017, que involucra a los estados de México, Coahuila, Nayarit y

Silvia Reza, representante del PRD, señaló que la situación es grave, porque se retrasa la entrega de paquetes electorales y hay problemas de comunicación con las juntas distritales locales.

PRD, Morena y el PAN pidieron que se aclare el motivo del fallo para evitar especulaciones y determinar cómo se corregirá a futuro.

La consejera Pamela San Martín, presidenta de la comisión, respondió que se garantizará la representación de Jós partidos en las casillas.







Fecha

28-MAY-2017

Página

Sección VI mere

VII LEGISLATURA

Acuerdan apoyo al IEC durante las elecciones

POR ALMA GUDIÑO

Corresponsal nacional@gimm.com.mx

SALTILLO. - El Instituto Electoral de Coahuila y

autoridades estatales firmaron un convenio de colaboración en el que las secretarías de Gobierno y Educación y la entidad se

comprome ten a brindar las facilidad'es requeridas por el IEC. co n el fin de que · sean instaladas las casillas electorales dentro de escuelas públicas.

El convenio determina que la Secretaria de Educación instruirá a escuelas públicas y privadas, para que brinden las facilidades necesarias.

Al mismo tiempo, la Secretaría de Gobierno adoptará las medidas necesarias para que el próximo 4 de junio, cumpla con lo dispuesto en el Código Electoral del







Fecha 28-MAY-2017

Página

8

Sección 🔟

Primore

SEDESOL CERRARÁ 72 HORAS ANTES DE ELECCIONES

Fepade inicia operativos para vigilar los comicios

Se realiza un despliegue ministerial en el Estado de México, Coahuila, Nayarit y Veracruz

POR DAVID VICENTEÑO

david vicenteno@gimm.com.mx

A partir de este fin de semana, la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) inició el despliegue ministerial para vigilar los procesos electorales en el Estado de México, Coahuila, Nayarit y Veracruz.

La Procuraduría General de la República (PGR) informó que al cierre del 25 de mayo, la Fepade tiene en investigación 658 denuncias, de las cuales, en Veracruz se presentaron 330, en el Estado de México hay 246, en Coahuila 50 y en Nayarit 32 denuncias.

A través del sistema de atención denominado Fepadetel, la Fiscalía ha recibido 574 llamadas en las que se ha solicitado alguna atención; mientras que en el sistema Fepadenet se han recibido 748 correos de denuncia o solicitudes de orientación sobre el proceso electoral.

La PGR informó que la anticipación del despliegue es con el objetivo de acercar los ministerios públicos federales a la ciudadanía que desee interponer denuncias ante posibles conductas susceptibles de ser delitos electorales.

La Fepade resaltó que el personal moviliza-

do está encabezado por ministerios públicos de la Fiscalía, en las diversas ciudades de los cuatro estados para atender de primera mano las denuncias que se han presentado.

En un comunicado, la Fiscalía resaltó que se encuentra a disposición de los ciudadanos en las cuatro entidades los Sistemas de Atención Ciudadana Fepadetel,

con el número 01-800-833-7233.

Además, está en operación el sitio oficial de internet en la página electrónica www.fepa-

denet.gob.mx, que ofrece servicio las 24 horas del día los 365 días del año y la aplicación celular Fepademóvil.

En los estados de México, Coahuila y Nayarit se realizarán comicios para la elección de gobernadores, alcaldía y congresos locales, mientras que en Veracruz se elegirán presidencias municipales.

También a partir de esta semana, como parte del programa de Blindaje Electoral. la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) anunciará medidas de cierre de operaciones de sus instalaciones 72 horas antes de la realización de los comicios del próximo 4 de junio.



VII LEGISLATURA



28-MAY-2017

Fecha _____

Página

4

Sección Derona

Despliega Fepade personal ministerial en entidades que tendrán elecciones

 Los ciudadanos podrán interponer denuncias por conductas que puedan constituir algún delito electoral

La Fepade pone

a disposición de

la ciudadanía

los Sistemas

de Atención

Ciudadana

Fepadetel

[MANUEL ESPINO BUCIO]

In precisar el número, la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales de la PGR despiego personal ministerial en el Estado de México, Nava-

rit, Coahuila y Veracruz, entidades que tendrán elecciones el próximo 4 de junio.

El objetivo, informó la dependencia, es que desde una semana antes de los comicios los ciudadanos puedan interponer denuncias por conductas que puedan constituir algún delito electoral.

Al respecto, la Fepade, encabezada por Santiago Nieto Castillo, informó que al corte del 25 de mayo se han presentado en total 658 denuncias, de las cuales 330 fueron en Veracruz: 246, en el Estado de México; 50, en Coahuila: 32 en Navarit. Estas denuncias tienen que ver con compra y cohesión del voto, con condicionamiento de ayuda a programas sociales, registro de electores.

La PGR informó que la anticipación del despliegue es con el ob-

> jetivo de acercar los Ministerios Públicos federales a la ciudadanía que desee interponer denuncias, ante posibles conductas susceptibles de ser delitos electorales.

> La Fepade resaltó que el personal movilizado estú encabezado por Ministerios Públicos de la Fiscalia, en las diversas ciudades de los cuatro estados para atender de primera mano las denuncias que se han presentado.

Además, la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales de la Procuraduría General de la República señaló que en su sistema de atención denominado FEPADETEL ha recibido 574 llamadas en las que se han solicitado atención y en FEPADENET 748 correos de denuncia o solicitudes de orientación sobre el proceso electoral.

Recordó que la FEPADE pone a disposición de la ciudadanía los Sistemas de Atención Ciudadana FEPADETEL (01 800 833

7233) y la página electrónicawww.fepadenet.gob.mx. que ofrecen servicio las 24 horas del día los 365 días del año y la aplicación celular FEPADEMÓVIL.

También a partir de esta semana, como parte del programa de Blindaje Electoral la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) anunciará medidas de cierre de operaciones de sus instalaciones. 72 horas antes de la realización de los comicios del próximo 4 de junio.